



CRÓNICA: EL DEBATE

'Disfruten, los invito a cantar'

Prevalecen los insultos entre las bancadas durante la discusión del Presupuesto de Egresos

MARTHA MARTÍNEZ
Y CLAUDIA SALAZAR

En el tercer día de debate del Presupuesto de Egresos 2023 privaron los insultos, las descalificaciones y hasta la dedicatoria de canciones.

Durante el debate de las reservas a las previsiones de gasto, diputados del PAN y Morena se llamaron corruptos, mentirosos, ratas, parásitos, oligarcas e inútiles.

El momento más complicado de la sesión ocurrió cuando la panista Teresa Castell le dedicó al Presidente Andrés Manuel López Obrador la canción "Rata de dos patas", de Paquita la del Barrio, tras acusar a su Gobierno de saquear cualquier institución que toca.

"López, a ti te encanta ofendernos en tu circo mañanero, ponernos apodos, agredirnos y poner

canciones de Chico Che para burlarte de nosotros. Hoy te dedico esta canción por tu cumpleaños, así, como te gusta, llena de insultos y ofensas. Disfruten y los invito a cantar a todos ustedes", les dijo a los diputados de Morena.

La legisladora puso al micrófono "Rata de dos patas" y cantó, acompañada de diputadas de su bancada, algunos fragmentos modificados.

"Espectro del infierno, maldita sanguijuela, cuánto daño has hecho", entonó la diputada.

Los morenistas lo consideraron una agresión, llamándola vulgar, y arremetieron incluso contra su correligionaria Noemí Luna, presidenta en turno de la Mesa Directiva.

"Los panistas son los únicos que se suben a tri-

buna a insultar al Presidente, lo que es una provocación", dijo el vicecoordinador de Morena, Leonel Godoy.

"Debería de decirle que se controle, que deje de ser tan vulgar", demandó la morenista Susana Prieto a la presidenta.

"Le estoy dando una cucharada de su propio chocolate", dijo Olga Chávez, de Morena, al explicar las señas que había hecho con las manos a Castell, a quien acusó de referirse a su "físico obeso" bajo la complacencia de la Mesa Directiva.

Ante la imposibilidad de reconvenir a Castell, las morenistas atacaron a Noemí Luna, poniendo en duda su capacidad para conducir la sesión.

"Si usted no está apta para la silla en donde está, si le quedó grande la silla, abandónela", dijo Chávez.

Los legisladores también intercambiaron insultos. Fue la morenista Carmen Bautista quien encendió los ánimos, al afirmar que los gobiernos del PAN fueron corruptos y acusar a Margarita Zavala de perder la memoria sobre actos de corrupción de su marido, el ex Presidente Felipe Calderón.

"Vienen a querer darnos clases de transparencia y ética, no tienen vergüenza y mucho menos tienes memoria, Margarita Zavala. Todos los ac-



tos de corrupción y, sobre todo, los moches que utilizaban para el manejo de recursos, como ejemplo, los fideicomisos que mantenían no tenían información suficiente y operaban con las más descarada discrecionalidad”, afirmó.

Zavala le reviró que con el actual Gobierno, México descendió del lugar 95 al 124 en materia de transparencia.

“Durante seis años la Ciudad de México fue la más corrupta y estaba gobernada por el hoy Presidente”, indicó.

La también panista Gina Campuzano afirmó que los diputados de Morena traicionan a los mexicanos porque, como dice la canción, “por unas monedas” van a la Cámara sólo a levantar la mano.

Campuzano llamó a los legisladores de la mayoría “esbirros”, rateros, mentirosos y parásitos.

“Hay una película ganadora del Óscar que los representa bien, se llama ‘Parásitos’. Para que sepan lo que es un parásito, es un organismo huésped que vive y se alimenta de un ser vivo, este ser vivo es México y Morena es este parásito que está destruyendo a México, y el ganador del Óscar al mejor parásito que tenemos, vive en Palacio Nacional”, agregó la diputada.

Carlos Madrazo, también del blanquiazul, dijo que el mal que aqueja a México se llama “Morenavirus” y su cura la administra el INE y tiene forma de boleta electoral.

El enfrentamiento comenzó el martes, cuando el petista Benjamín Robles llamó a los panistas “malditos”. Y escaló el miércoles, al llamarlos otra vez de esa manera.